

REPORTE DE NOTICIAS

Seguridad en América

Viernes, 07.05.2021¹

AMÉRICA DEL SUR

Argentina pide al gobierno de Colombia cesar “la violencia institucional”

- › El presidente argentino, Alberto Fernández, expresó hoy su preocupación por la situación desatada en los últimos días en Colombia al tiempo que instó al Gobierno de ese país a resguardar los derechos humanos.
- › Al igual que en otras naciones, en Argentina colectivos rechazaron la represión en varias partes del territorio colombiano, que dejan hasta el momento, según fuentes oficiales, saldo de muertos y heridos. Se espera que organismos de derechos humanos y sociales brinden una conferencia de prensa para integrar una delegación de movimientos, sindicatos y organizaciones que viajen a ese país a solidarizarse con el pueblo colombiano.

Fuente: El clarín²

Crimen que conmocionó Brasil

- › En una escuela del municipio de Saudades, en el estado de Santa Catarina del sudoeste brasileño, un joven de 18 años mató con una daga a tres menores de dos años. La furia del agresor alcanzó también a la maestra.
- › El autor de los asesinatos fue detenido de inmediato por la policía. En la casa del agresor encontraron "más objetos extraños, incluso armas. Actualmente el suceso se encuentra en investigación.
- › La gobernadora interina de Santa Catarina, Daniela Reinehr, decretó un duelo de tres días luego de conocerse la tragedia: "expreso mi profunda tristeza y ofrezco mi solidaridad".

Fuente: Heraldo³

Una operación policial contra la droga deja 25 muertos en Brasil

- › Una operación de la Policía Civil de Río de Janeiro contra el tráfico de drogas dejó 25 muertos la mañana de este jueves en la favela de Jacarezinho, en el norte de la ciudad. Se trata de la mayor matanza en los últimos años.
- › La operación empezó con un inmenso tiroteo entre la policía y los narcotraficantes. Según las primeras informaciones de la policía, un agente falleció durante el enfrentamiento, y hay otras 24 víctimas mortales entre los sospechosos. La policía aún no identificó a las víctimas ni aclaró en qué contexto fueron baleadas.
- › La policía argumenta que la redada se llevó a cabo legalmente y que todos los fueron investigados por la División de Homicidios. La operación policial investigaba el reclutamiento de niños y adolescentes en las filas del narcotráfico para llevar a cabo robos, asesinatos y secuestros de trenes. La favela de Jacarezinho, un laberinto de callejuelas de difícil acceso, alberga una de las facciones del narcotráfico más importantes de la ciudad.

Fuente: Folha de S. Paulo⁴

¹ Consolidado por Emanuel Seminario Nalvarte, politólogo.

² https://www.clarin.com/mundo/duro-tuit-alberto-fernandez-into-gobierno-colombia-cese-violencia-institucional-0_DjtDupSco.html

³ <https://www.heraldo.es/noticias/internacional/2021/05/04/un-joven-mata-con-un-machete-a-dos-ninos-y-tres-profesoras-en-una-guarderia-de-brasil-1489647.html>

⁴ <https://www1.folha.uol.com.br/cotidiano/2021/05/apos-acao-com-25-mortos-policia-do-rj-diz-que-cumpriu-regras-do-stf-e-critica-ativismo.shtml>

Atentado en Chile

- › Un artefacto explosivo detonó en una agencia del Banco Estado, en el centro comercial Apumanque, de Las Condes, causando daños importantes en la zona de cajeros y oficinas, sin que se reportaran víctimas.
- › Tras la explosión, el Grupo de Operaciones Policiales Especiales (GOPE) de Carabineros acordonó el área.
- › El general Jean Camus, jefe de la zona Santiago Este, de Carabineros, informó a la prensa que, según los primeros antecedentes, alrededor de las 21:00, hora local, dos individuos llegaron en una motocicleta, uno de ellos ingresó al área del cajero automático y poco después de retirarse ocurrió la explosión.
- › Hasta el momento, autoridades chilenas buscan a los autores y posibles motivaciones. Sin embargo, el grupo armado chileno Célula Anticapitalista Simon Radowitzky Fracción Anticarceraria se adjudicó el hecho manifestando que fue una acción fue perpetrada como un “gesto de solidaridad con los compañeros que se encuentran en huelga de hambre”.

Fuente: El mostrador⁵

Continúa el paro nacional en Colombia

- › El paro continuo en su noveno día y según información, se espera más jornadas de protesta en Colombia. Las principales motivaciones son el rechazo a los hechos de violencia policial que se han registrado en medio de las manifestaciones y el inconformismo por las medidas que ha tomado el Gobierno en medio de la pandemia.
- › Las cifras alarmantes siguen en aumento: habrían desaparecido al menos 89 personas, según las denuncias que ha recibido la Defensoría del Pueblo. Y vienen dejando más de 25 muertos y unos 800 heridos, por lo que Colombia está en la mira de organizaciones internacionales por la recurrente violación de derechos humanos y los abusos de la fuerza pública. Muchas cifras oficiales no coinciden con las que denuncian otros organismos.
- › El gobierno viene informando en ruedas de prensa sobre los capturados, daños a bienes públicos y privados, y ataques a la fuerza pública, mientras responsabiliza a grupos armados ilegales de instigar las movilizaciones. El presidente Iván Duque anunció que el próximo lunes 10 de mayo se reunirá con el Comité Nacional del Paro.

Fuente: CNN⁶

Revolución molecular disipada en Colombia

- › El exmandatario colombiano, Álvaro Uribe, advirtió sobre lo que considera una nueva amenaza para la región Latinoamérica, y la llama la teoría de la revolución molecular disipada.
- › Señaló que el termino, que se acuñe al filósofo francés Félix Guattari, se plantea como un sistema universal de lucha social y emancipación. Es uno de los cuatro principales autores de un nuevo modelo filosófico que se denomina “deconstrucción” y que se erige como una de las actualizaciones que ha experimentado el marxismo, de acuerdo con Le Monde Diplomatique. Este término fue retomado en Latinoamérica por algunos representantes de la derecha chilena, quienes aseguran que este modelo ha venido operando en los últimos tiempos en Latinoamérica y se debe frenar. Para Uribe, las protestan en Colombia y otros países de la región, son un ejemplo de este modelo.

Fuente: CNN⁷

Detuvieron a banda de narcotraficantes en Uruguay

- › Detuvieron a 23 integrantes de una banda de narcotraficantes uruguayos y brasileños. El ministro del Interior, Jorge Larrañaga, informó que fueron capturados tras 16 allanamientos y será formalizado en las próximas horas.
- › Por otro lado, el ministro informó que en un operativo de la Brigada Antidrogas se detuvo a 11 personas tras 12 allanamientos. Los detenidos están a consideración de Fiscalía, se encontraron 10 kilos de pasta base y cocaína con un valor de venta al menudeo.

Fuente: Montevideo portal⁸

⁵ <https://www.elmostrador.cl/dia/2021/05/04/celula-anticapitalista-simon-radowitzky-se-adjudica-atentado-explosivo-en-sucursal-de-banco-en-las-condes-que-mayo-se-tina-de-negro/>

⁶ <https://cnnespanol.cnn.com/2021/05/06/tension-en-colombia-minuto-a-minuto/>

⁷ <https://cnnespanol.cnn.com/2021/05/06/revolucion-molecular-disipada-alvaro-uribe-protestas-colombia-orix/>

⁸ <https://www.montevideo.com.uy/Noticias/Detuvieron-a-23-personas-que-integraban-banda-de-narcotraficantes-uruguayos-y-brasilenos-uc785752>

Maduro acusa a EEUU y mantiene respaldo al Consejo Nacional Electoral (CNE)

- › El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, señaló que Estados Unidos carece de moral para opinar sobre la designación del CNE, pues apuntó que en ese país las elecciones no son democráticas. Y que las hacen los gobernadores, donde el secretario de Estado es el organismo electoral.
- › Aseguró que Venezuela es un país con una “vida democrática intachable”, a pesar de la campaña que EEUU financia en su contra. Indicó que la designación del CNE es parte de un acuerdo político con la oposición.
- › El martes 4 de mayo, el Parlamento designó a los cinco rectores principales y los 10 suplentes al CNE, presidido por Pedro Calzadilla. Maduro reiteró que este año habrá elecciones, y dijo que ganará el que tenga votos. El nuevo CNE se encargará de organizar los comicios regionales y municipales previstos para este 2021.

Fuente: Infobae⁹

CENTROAMÉRICA, MÉXICO Y EL CARIBE

El Salvador: ONU advierte sobre alarmante tendencia a concentrar el poder

- › La alta comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, se sumó a las voces de alerta respecto a la situación política que atraviesa El Salvador, señalando que en ese país hay una "alarmante tendencia hacia la concentración de poderes". Esto después que el Legislativo nacional destituyera sin el debido proceso a magistrados de la Corte Suprema de Justicia y al fiscal general.
- › Michelle Bachelet fue la encargada de volver a llamar la atención sobre lo que ocurre en el país centroamericano.
- › El 1 de mayo la recién constituida Asamblea Legislativa Salvadoreña destituyó a todos los miembros de la Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema de Justicia, cinco magistrados permanentes y sus suplentes, así como al fiscal general del país, Raúl Melara.
- › Bachelet señaló al respecto que el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, ratificado por El Salvador, estipula que los jueces solo pueden ser sustituidos "en caso de faltas graves de conducta o de incompetencia, de acuerdo a un procedimiento justo que asegure objetividad e imparcialidad". El cese es por tanto "una infracción de la ley internacional de derechos humanos y un ataque directo a la independencia judicial, clave para el funcionamiento democrático", afirmó la alta comisionada.
- › La crisis política en El Salvador también ha motivado reacciones de la Unión Europea, Estados Unidos y la Organización de Estados Americanos (OEA), que han mostrado su preocupación por la situación del estado de derecho en la nación centroamericana. También el secretario general de la ONU, António Guterres, pidió este lunes a El Salvador respeto a la Constitución y a la separación de poderes para mantener los avances democráticos que el país alcanzó tras 12 años de guerra civil (1980-1992).

Fuente: DW¹⁰

Congreso de El Salvador elimina beneficios tributarios a los diarios, la mayoría críticos del presidente Nayib Bukele

- › La Asamblea Legislativa (Congreso) de El Salvador, en la mira de la comunidad internacional por destituir de forma exprés a magistrados, reformó este miércoles una ley que perdonaba algunos impuestos a los periódicos, la mayoría de ellos críticos del presidente Nayib Bukele.
- › El diputado Christian Guevara propuso la iniciativa para modificar la antigua Ley de Imprenta, que “ha impedido que los periódicos paguen impuestos por más de 70 años”, aseguró. Ahora las imprentas de diarios “no gozarán de exenciones arancelarias para la importación de materias primas, maquinaria y equipo para la impresión de materiales o publicaciones que no se destinen directamente a propósitos educativos”.
- › El Parlamento de El Salvador fue blanco de críticas internacionales después de que el sábado, tras su instalación, destituyera a los magistrados de la Sala Constitucional de la Corte Suprema, acusándolos de adoptar sentencias arbitrarias, y al fiscal general, Raúl Melara, por sus vínculos con un partido de oposición.

Fuente: El Comercio¹¹

⁹ <https://www.infobae.com/america/venezuela/2021/05/06/a-pesar-de-las-las-criticas-de-la-oea-y-juan-guaido-el-dictador-nicolas-maduro-dijo-que-el-nuevo-ente-electoral-venezolano-es-un-acuerdo-con-la-oposicion/>

¹⁰ <https://www.dw.com/es/el-salvador-onu-advierte-sobre-alarante-tendencia-a-concentrar-el-poder/a-57422915>

¹¹ <https://elcomercio.pe/mundo/centroamerica/el-salvador-asamblea-legislativa-elimina-beneficios-tributarios-a-los-diarios-la-mayoria-criticos-al-presidente-nayib-bukele-noticia/>

Alemania insta a El Salvador a escuchar "la gran variedad de voces sabias"

- › El embajador de Alemania en El Salvador, Peter Woeste, llamó el 06 de mayo al Gobierno de Nayib Bukele y a la Asamblea Legislativa del país centroamericano a escuchar la "gran variedad de voces" que se han pronunciado por la destitución de magistrados de la Corte Suprema de Justicia y del fiscal general.
- › "Creo que El Salvador debería escuchar con confianza la gran variedad de voces sabias que llegan desde todas partes del mundo", dijo el embajador de Alemania en El Salvador, Peter Woeste.
- › Sin embargo, Woeste no se refirió a un comentario de Bukele en el que comparó la situación salvadoreña con el Holocausto. "En Alemania, decenas de millones de personas pensaban que estaba bien quemar judíos en un horno. Es decir, mucha gente puede estar equivocada. Y aquí se han equivocado...", expresó el presidente salvadoreño sobre las condenas internacionales.
- › "Si el presidente Bukele actúa incorrectamente en los próximos tiempos, agarraría para el camino donde ya están Venezuela, Cuba, Nicaragua, Bolivia", afirmó por su parte el secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Luis Almagro en un foro en Miami.
- › Por su parte, 21 exgobernantes de España y América Latina manifestaron su preocupación por "la ruptura del estado de derecho y de la independencia judicial" en El Salvador y pidieron a la OEA que estudie lo ocurrido y determine medidas para preservar y fortalecer la democracia salvadoreña.
- › En tanto, la Iglesia católica de El Salvador afirmó que tampoco está de acuerdo "en la forma en que fueron electas las personas que han sido asignadas, porque no se siguió el debido proceso legal", hizo un "vehemente" llamado a que se "actúe siempre en un genuino cumplimiento del orden legal" y exhortó "a los principales actores del escenario político de El Salvador a la cordura, virtud necesaria en esta coyuntura que atraviesa el país".

Fuente: DW¹²

El Salvador: ordenan detener a Norman Quijano por nexos con pandillas

- › Una corte de El Salvador ordenó el 06 de mayo la detención de Norman Quijano, expresidente de la Asamblea Legislativa, en una causa penal por supuestamente negociar favores electorales con las pandillas, informó la Fiscalía General de la República (FGR).
- › El Ministerio Público indicó que el Juzgado Séptimo de Paz ordenó la prisión preventiva contra Quijano, de la opositora derechista Alianza Republicana Nacionalista (ARENA), por los cargos de agrupaciones ilícitas y fraude electoral.
- › Quijano aseguró en *Twitter* el pasado 1 de mayo que se encuentra fuera de El Salvador "atendiendo un compromiso familiar" y que tenía previsto regresar. "Al pueblo salvadoreño le digo que no tenga la menor duda que defenderé mi inocencia hasta mi último aliento. En el momento que sea requerido, me presentaré para dar la cara, pues como siempre lo he dicho, y quienes me conocen lo saben, soy inocente", agregó el político.
- › En febrero pasado, Quijano fue elegido diputado para el Parlamento Centroamericano (PARLACEN), pero aún no ha tomado posesión, por lo que el fuero que dicho puesto le otorgaría no impide que sea procesado. Quijano es el segundo expresidente de la Asamblea Legislativa acusado de corrupción por la Fiscalía en los últimos años. El primero fue Sigfrido Reyes, del FMLN.

Fuente: DW¹³

El Salvador: Bukele rechaza las condenas internacionales al cese de los jueces del Supremo

- › El presidente de El Salvador Nayib Bukele se reunió el 03 de mayo con representantes diplomáticos de varios países para explicar la destitución y reemplazo de cinco magistrados de la Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) llevados a cabo por la Asamblea Legislativa durante el fin de semana.
- › Bukele dio a conocer la reunión en cadena nacional el martes, lo que causó el descontento de los participantes, que entendían que era un encuentro privado.
- › La polémica votación del Congreso -controlado por el partido Nuevas Ideas del mandatario- generó un torrente de condenas nacionales e internacionales del más alto nivel por quienes consideran que la decisión atentó contra la independencia de poderes de los órganos del Estado y carece de respaldo legal.

¹² <https://www.dw.com/es/alemania-insta-a-el-salvador-a-escuchar-la-gran-variedad-de-voces-sabias/a-57455718>

¹³ <https://www.dw.com/es/el-salvador-ordenan-detener-a-norman-quijano-por-nexo-con-pandillas/a-57455797>

- › "Aquí está el cien por ciento de la representación diplomática a excepción del encargado de negocios de los Estados Unidos", apuntó Bukele en la reunión con los representantes extranjeros en su país.

Fuente: BCC¹⁴

Kamala Harris confirma visita a México y Guatemala

- › La vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, adelantó el 05 de mayo a periodistas que su viaje ya anunciado a México y Guatemala -su primer desplazamiento internacional- se concretará el 7 y 8 de junio.
- › "Actualmente el plan es que vaya a México y Guatemala el 7 y 8 de junio", indicó Harris, quien dijo que esperaba con ansias este viaje que se produce después de varias reuniones de trabajo virtuales con los mandatarios de ambos países.
- › El presidente estadounidense, Joe Biden, encomendó a Harris atender la creciente llegada de migrantes del Triángulo Norte (Honduras, Guatemala y El Salvador) a la frontera entre su país y México, enfocándose en abordar las causas de raíz del éxodo masivo.
- › La vicepresidenta señaló además que está hablando con empresas sobre inversiones en la región, como parte de una estrategia para prevenir que los migrantes abandonen sus países.
- › En respuesta a las críticas por la situación en la frontera -donde las detenciones de indocumentados alcanzaron un pico en 15 años en marzo- Harris respondió que si los desafíos que hay fueran "fáciles" ya se habrían resuelto hace tiempo.

Fuente: DW¹⁵

Crece rechazo internacional a reformas electorales de Ortega en Nicaragua

- › La Unión Europea (UE), la OEA y Estados Unidos advirtieron el 06 de mayo que el nombramiento de nuevos magistrados del tribunal electoral de Nicaragua y la aprobación de reformas electorales afectan la transparencia y justicia del proceso que culminará con las elecciones de noviembre próximo en ese país.
- › Sobre los nuevos diez magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE), casi todos sandinistas, juramentados este viernes y las reformas aprobadas por la Asamblea Nacional de mayoría oficialista, la UE dijo en una declaración que "desafortunadamente, ambos no cumplen con las recomendaciones de la Misión de Observación Electoral de la UE de 2011 y las recientes resoluciones de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y del Consejo de Derechos Humanos".
- › Los diputados sandinistas y sus aliados aprobaron el 04 de mayo unas reformas a la Ley Electoral que anulan la observación electoral para dar paso a la figura limitada del "acompañamiento", inhibe a candidatos que aplaudan las sanciones internacionales contra el presidente Daniel Ortega y sus allegados, limita la financiación electoral y restringe derechos constitucionales.
- › El 06 de mayo la OEA declaró su "extrema preocupación" por las decisiones de la Asamblea Nacional nicaragüense, y opinó que estas le dan "claramente una ventaja absoluta al partido oficial", el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).
- › Las reformas de ley y reacciones de la comunidad internacional también se dan en el marco de una crisis sociopolítica que atraviesa Nicaragua desde abril 2018, cuando manifestaciones antigubernamentales fueron acalladas con ataques armados de policías y civiles que dejaron cientos de muertos, presos o desaparecidos.

Fuente: DW¹⁶

Decomisan en Panamá 616 paquetes de cocaína en contenedor que iba a Turquía

- › Las autoridades de Panamá decomisaron 616 paquetes de cocaína que estaban ocultos en un contenedor repleto de cajas de banano, procedente de Ecuador y con destino a Turquía, informaron el 06 de mayo funcionarios judiciales y de seguridad del país centroamericano.
- › De acuerdo a la información oficial, el contenedor salió de Puerto Bolívar, Ecuador, y tenía como punto de trasbordo el puerto PSA de Panamá. Su destino final era el puerto de Mersin en Turquía.

¹⁴ <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-56994439>

¹⁵ <https://www.dw.com/es/kamala-harris-confirma-visita-a-m%C3%A9xico-y-guatemala/a-57441796>

¹⁶ <https://www.dw.com/es/crece-rechazo-internacional-a-reformas-electorales-de-ortega-en-nicaragua/a-57455879>

- › El comisionado del Servicio Nacional Aeronaval (Senan), Edson Castillo, le dijo a Efe que el hallazgo de la carga ilegal se produjo en la noche del miércoles y se dio como resultado de un trabajo de "seguimiento e inteligencia" que permitió identificar entre miles el contenedor con la droga.
- › En ese sentido, el fiscal de Drogas, Ricardo de la Torre, aseguró que hay dos modalidades distintas. Una de ellas es "la contaminación de contenedores", que ocurre cuando la droga "normalmente en maletines" es introducida en los contenedores en los puertos de Panamá.
- › El ministro panameño de Seguridad, Juan Pino, resaltó a mediados de abril pasado la lucha antidrogas del país centroamericano, al informar entonces que los decomisos sumaban más de 35 toneladas, en su mayoría cocaína (61%) y marihuana (21%), en operaciones realizadas en un 91% en el sector marítimo.

Fuente: Swissinfo.ch¹⁷

Canciller mexicano y secretario de Seguridad de EEUU hablan sobre migración

- › El canciller mexicano, Marcelo Ebrard, y el secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, mantuvieron una conversación a distancia sobre la migración y el flujo comercial en la frontera común, informó el 06 de mayo la Secretaría de Relaciones Exteriores de México.
- › La conversación fue el 05 de mayo y sirvió de previa a la reunión virtual que tendrán el viernes el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, y la vicepresidenta estadounidense, Kamala Harris.
- › "Los ministros abordaron los avances en la estrategia común hacia una migración ordenada, segura y regular en la región", explicó la Cancillería mexicana en un comunicado.
- › Según la dependencia, ambos funcionarios comparten la necesidad de "atender las causas estructurales de la migración, crear oportunidades económicas en los países del norte de Centroamérica y estados del sur de México, así como de proteger los derechos humanos".
- › Ebrard y Mayorkas abordaron detalles del programa "Sembrando Vida", un proyecto diseñado por el Gobierno mexicano para dar trabajo a campesinos que siembren árboles en el sur de México y en Centroamérica.

Fuente: Swissinfo.ch¹⁸

Cuba se juega el todo por el todo ante la urgencia del cambio

- › Analistas consultados por EL PAÍS consideran que la isla se enfrenta a un momento crucial, aunque coinciden en que una política de acercamiento de Washington ayudaría a las reformas
- › Continuidad y cambio fueron los temas que marcaron la agenda del VIII Congreso del Partido Comunista de Cuba, realizado en La Habana en abril.
- › Después de 62 años al mando, Raúl Castro y los "históricos" oficializaron su despedida durante el Congreso y cedieron el poder a una nueva generación de dirigentes encabezados por el presidente y nuevo primer secretario del partido, Miguel Díaz-Canel, con la misión de introducir las reformas económicas necesarias para hacer sostenible el sistema sin cambiarlo en lo político y garantizar la tan mentada "continuidad histórica".
- › "El desafío para Díaz-Canel es que la mayoría de los cubanos están más interesados en los cambios que en la continuidad", indicó en un reciente trabajo el destacado académico norteamericano William LeoGrande.
- › El académico es un hombre respetado en la isla y uno de los principales expertos en las relaciones Cuba-EE UU, coautor de Back Chanel to Cuba, un libro de referencia que sigue la ruta de las negociaciones secretas entre Washington y La Habana desde los tiempos de Eisenhower hasta Obama.

Fuente: El País¹⁹

¹⁷ https://www.swissinfo.ch/spa/panam%C3%A1-drogas_decomisan-en-panam%C3%A1-616-paquetes-de-coca%C3%ADna-en-contenedor-que-iba-a-turqu%C3%ADa/46597160
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria_canciller-mexicano-y-secretario-de-seguridad-de-eeuu-hablan-sobre-migraci%C3%B3n/46597398

¹⁹ <https://elpais.com/internacional/2021-05-03/cuba-se-juega-el-todo-por-el-todo-ante-la-urgencia-del-cambio.html>

NORTEAMÉRICA

Canadá autoriza el uso de Pfizer para niños

- › Canadá ha autorizado la vacuna de Pfizer/BioNTech para niños mayores de doce años. "Esta es la primera vacuna autorizada en Canadá para la prevención de covid-19 en niños y marca un hito significativo en la lucha de Canadá contra la pandemia", ha dicho la asesora médica en jefe de Health Canada, Supriya Sharma.
- › Con este paso, Canadá se convierte en el primer país que autoriza una vacuna para la franja de edad de adolescentes menores de 16 años. En Europa, las cuatro vacunas aprobadas hasta ahora por la Agencia Europea del Medicamento (EMA) -Pfizer, Moderna, AstraZeneca y Janssen- están probando sus respectivas fórmulas en los menores.
- › Por un lado, Pfizer, cuya vacuna se aplica desde los 16 años en EE UU, y a partir de ahora desde los 12 en Canadá, ya ha solicitado la autorización de emergencia a la reguladora estadounidense (FDA, por sus siglas en inglés) para usarla en niños de entre 12 y 15 años y ya anunció que haría lo mismo con la EMA. Además, ha reclutado a 4.600 niños de entre seis meses y 11 años de edad para llevar a cabo las fases 1, 2 y 3 de sus ensayos con población infantil de EE UU y Europa.

Fuente: La vanguardia²⁰

EEUU vigila cohete chino

- › El Pentágono de EEUU rastrea un gran cohete chino que está fuera de control y que regresará a la atmósfera de la Tierra este fin de semana, lo que genera preocupación sobre el lugar dónde pueden impactar sus escombros.
- › Según informan medios estadounidenses, se espera que el cohete chino Long March 5B entre en la atmósfera de la Tierra "alrededor del 8 de mayo", según un comunicado del portavoz del Departamento de Defensa, Mike Howard.
- › El Escuadrón de Control Espacial número 18 de EEUU proporcionará actualizaciones diarias sobre la ubicación del cohete a través del sitio web Space Track, agregaron los medios.
- › Los chinos utilizaron el cohete para lanzar parte de su estación espacial la semana pasada. La estación espacial de China no se lanzará de una vez; se ensamblará a partir de varios módulos que se enviarán en diferentes momentos y estará en pleno funcionamiento a fines de 2022.
- › Si bien la mayoría de los objetos de desechos espaciales se queman en la atmósfera, el tamaño del cohete, 22 toneladas, ha generado preocupación porque algunas de sus piezas más grandes puedan volver a entrar en la atmósfera y causar daños si golpean áreas habitadas.

Fuente: DW²¹

Sujeto intenta acceder a sede de la CIA en EEUU

- › Agentes del FBI han herido a tiros a una persona armada que quería acceder a la sede de la CIA, a las afueras de Washington, informó la policía federal estadounidense.
- › Agentes de seguridad impidieron que la persona no identificada pasara con su vehículo por la puerta de entrada al extenso complejo arbolado de la agencia de inteligencia en Langley, Virginia, cerca de la capital. Esos agentes intentaron negociar con el individuo durante horas para que abandonara el lugar.
- › El FBI dijo en un comunicado que el individuo "salió de su vehículo con un arma y que agentes de la ley se enfrentaron a él". El sujeto resultó herido y fue trasladado a un hospital para recibir atención médica.

Fuente: El periódico²²

²⁰ <https://www.lavanguardia.com/internacional/20210505/7432133/covid-canada-primer-pais-autoriza-vacuna-adolescentes-partir-12-anos.html>

²¹ <https://www.dw.com/es/el-pent%C3%A1gono-vigila-el-reingreso-a-la-atm%C3%B3sfera-de-cohete-espacial-chino/a-57441888>

²² <https://www.elperiodico.com/es/internacional/20210504/herido-disparos-fbi-hombre-trataba-11699599>